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B e s c h l u s s  
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vom 28.09.2023 

Stellungnahme zur „Ausbauplanung öffentliche Verkehrsanlagen 
zum Bebauungsplan 2529“ 

 
Der Beirat Neustadt nimmt die „Ausbauplanung öffentliche Verkehrsanlagen zum 
Bebauungsplan 2529“ zur Kenntnis und fordert die zuständigen Planer:innen sowie das Amt für 
Straßen und Verkehr darüber hinaus auf, anstelle der geplanten Verkehrsinsel einen 
hochgepflasterten Fußgängerüberweg vorzusehen, damit das gesicherte Queren der 
Kornstraße für Fußgänger:innen und Radfahrer:innen barrierefrei gewährleistet ist. Der 
hochgepflasterte Fußgängerüberweg ist mit Bezugsfertigkeit der Wohnungen herzustellen. 
 
Begründung: Die Bürger:innen des zukünftigen Kornquartiers benötigen eine sichere 
Querungsmöglichkeit über die Kornstraße. Hierfür eignet sich besonders ein hochgepflasterter 
Fußgängerüberweg (Zebrastreifen). Zusätzlich zu dessen Funktion als Überweg, leistet er durch 
seine Eigenschaft als Bremsschwelle gleichzeitig einen kontinuierlichen Beitrag zur 
Aufmerksamkeitserhöhung der Autofahrer an dieser Stelle. Infolgedessen sinkt dauerhaft die 
Wahrscheinlichkeit überhöhter Geschwindigkeiten durch Autofahrer:innen rund um diese 
Querung und damit die Unfallgefahr. Damit erhöht diese Maßnahme gleichzeitig die 
Schulwegsicherheit für Kinder. Fußgänger:innen könnten auf gleichbleibender Höhe queren, 
was insbesondere Menschen mit Behinderung zugutekommt.  Darüber hinaus gäbe es keine 
längeren Verzögerungen für die Verkehrsteilnehmenden wie es bei einer Ampel der Fall wäre. 
Außerdem ist der hochgepflasterte Fußgängerüberweg im Vergleich zu einer Ampel die 
wirtschaftlichere Lösung, da Investitions- und Unterhaltungskosten niedriger ausfallen. Um die 
Belange des ÖPNV zu berücksichtigen, kann die Steigung der Hochpflasterung moderat 
ausfallen, sodass Busse und Notfahrzeuge auf der Kornstraße nicht übermäßig beeinträchtigt 
werden. Die Querung sollte auf Höhe des Rosenpfades sein, da es der direkteste Weg zur 
Straßenbahnlinie 4 ist. Mit Blick auf die Fertigstellung der A281 muss die Querung mit 
Bezugsfertigkeit des neuen Quartiers hergestellt sein, um von Beginn an das gesicherte Queren 
für Fußgäner:innen und Radfahrer:innen über die Kornstraße sicherzustellen. (mehrheitlich)  
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